

La recogida selectiva empieza por la colaboración ciudadana

Evidentemente, el sistema de **recogida selectiva** demanda un elevado grado de **concienciación** y **colaboración** ciudadana para funcionar satisfactoriamente. En opinión de **Ramón Sotos**, hay algunos **comportamientos** que no son lo más cívicos posibles, no sólo porque depositan la basura fuera de su horario, sino también porque no la separan en su domicilio, lo que perjudica mucho el **tratamiento**.

Sin embargo reconoce que, en la medida en que se han puesto **infraestructuras** a disposición de los **ciudadanos**, “éstos han respondido, inclusive desbordándonos: ahora mismo uno de los mayores problemas que tenemos en la ciudad son los **desbordamientos** de los **contenedores** de papel cartón y envases, sobre todo los fines de semana, lo que estamos intentando solventar mediante el **refuerzo**”, comunica, matizando que “no se puede decir que no haya respuesta ciudadana, sino que se puede mejorar siempre y por eso hacemos **campañas informativas** para recordarlo”.

En este sentido, resultan fundamentales las iniciativas en el **campo escolar** para inculcar que “cuidando lo **público** estamos trabajando para nosotros mismos, enseñando así a valorar lo de todos, que es lo nuestro”, reflexiona **Ramón Sotos**.



Contenedores con depósito subterráneo situados en el P. de la Circunvalación de Albacete.

Una componente prioritaria en la política ambiental es evitar o minimizar al máximo los residuos

kilos; en pilas, residuo peligroso, 9.227,40 kilos; y en enseres voluminosos mediante el servicio de recogida a domicilio, al margen del Ecoparque, 387.690 kilos”, manifiesta Ramón Sotos.

En el año 2005, “exceptuando la materia orgánica y resto que suman 68.255.380 kilos, la recogida selectiva alcanza en total 9.245.588 kilos”, informa el Concejal, lamentando que lo que se aprovecha a través del reciclaje “no es todo lo que desearíamos, especialmente en el caso de la materia orgánica y los envases, cuyo porcentaje es más pequeño que el del papel cartón y vidrios”, matiza.

Por esto, una componente prioritaria en la política ambiental es evitar o minimizar al máximo los residuos dando una correcta gestión a los que son inevitables. La prevención en la generación de residuos debe constituir una prioridad absoluta, tanto en su acepción cuantitativa (generar menor cantidad) como cualitativa (generar residuos menos tóxicos o más reciclables). Por ello, el concejal de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Albacete no duda en afirmar que el

futuro está en “la reducción y la reutilización, sin olvidar el reciclaje”.

En cuanto a la reutilización, continúa, se está pensando en “cambiar la legislación de los envases penalizando los que sean de un solo consumo, usar y tirar, y favorecer los que sean reutilizables y puedan

volver otra vez a la cadena sin romper. Ese es el futuro porque reciclar es el recurso que queda cuando ya se ha fracasado en la reducción y en la reutilización; de hecho, antiguamente todo se aprovechaba, no había desperdicios prácticamente. Hay que recuperar esta antigua costumbre, ya

que si nosotros nos lo podemos permitir, porque económicamente podemos pagarlo, la naturaleza no puede”, concluye Ramón Sotos, teniente de Alcalde y concejal de Sostenibilidad, Promoción Económica y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Albacete.

La Cerca

Contenedor para residuos voluminosos en el Ecoparque de Albacete.

